

EL DIA

Encuentro de Universidades Latinoamericanas en Caracas

Debaten Sobre la Lucha Contra el Fascismo

(PL e IPS)

CARACAS, 21 de febrero.— El segundo Encuentro de Universidades Latinoamericanas (EULA) comenzó a debatir hoy el tema de la solidaridad con la universidad reprimida por el fascismo en América Latina.

Entre las ponencias que se presentarán en este aspecto figuran las tituladas "Hacia la solidaridad universitaria

activa en América Latina", "La Universidad Boliviana y la dictadura fascista" y "Universidad y fascismo en Brasil".

También se considerarán en la sesión plenaria de hoy una veintena de proyectos de resolución en solidaridad con el pueblo chileno y condenatorios del fascismo.

Los 500 delegados participantes en el EULA II acordaron, según se supo, realizar en mayo una semana de solidaridad con Chile, a nivel estudiantil universitario, en todos los países de América Latina.

Dicho acuerdo es tomado de una resolución adoptada en Europa por la Unión Internacional de Estudiantes (UIE).

En el EULA II están representadas más de 20 universidades latinoamericanas y participan unos 10 rectores en activo, incluidos los de las universidades INCCA, Nacional, Central y Libre, todas de Colombia.

Por Venezuela, país sede asisten los rectores de las Universidades Central, de Los Andes, Simón Bolívar y Simón Rodríguez.

También toman parte el rector de la Universidad de La Habana y el de la Universidad de Córdoba, Argentina.

La representación de los universitarios chilenos en el exilio está presidida por el ex rector de la universidad de Concepción y ex ministro de Educación de ese país, Edgardo Enríquez.

Salvador Allende, Hortensia Bussi.

El EULA II, que extenderá sus sesiones hasta mañana, es organizado por la Federación Sindical Mundial y la Unión Internacional de Estudiantes, y está patrocinado por las universidades venezolanas.

El ex rector de la Universidad de Concepción en Chile, señaló que "no puede haber una universidad si no hay libertad para pensar, para leer, para crear" y añadió que su país carece actualmente de cualquiera de estas elementales libertades.

Enríquez, quien tiene más de 38 años en la docencia universitaria, vive actualmente en Inglaterra, tras ser liberado por la junta militar de Augusto Pinochet, que lo confinó en la isla Dawson después del derrocamiento del gobierno constitucional de Salvador Allende.

Al ser consultado sobre la realidad que vive actualmente la universidad en su país, Enríquez expresó que la misma era absolutamente terrible. "No hay en estos momentos —dijo— posibilidad alguna de trabajar, faltan condiciones materiales, falta libertad para reunirse entre los alumnos y profesores".

Añadió seguidamente que en la actualidad cualquier tipo de vida intelectual es impensable en su país.

PRESIDENCIA

Entre los personajes que presiden el encuentro está la viuda del extinto presidente